
“这是我第三次出席市党代会，心
里仍激动不已。”作为市十次党代会代
表，巩义市新中镇杨树沟村党支部书
记张金保对于未来发展充满了美好憧
憬，也带来了来自农村基层工作的切身
体会。

位于巩义市新中镇东南部深山区
的杨树沟村，曾是“省级贫困村”，1998
年张金保被任命担任该村党支部书记，
用他的话描述：“杨树沟村四面环山，交
通不便，山高沟深，土薄石厚……”但说
起杨树沟村的变化，张金保掩饰不住满
心的喜悦，近几年来，杨树沟村百姓生

活发生翻天覆地的变化，杨树沟村党总
支连续被评为巩义市“五好”党支部，
两次荣获全省“五个好”村党组织，郑
州市“村级组织阵地建设先进村”。
浮戏山杨树沟风景区已被打造为集
自然风光、历史文化、民俗风情游为
一体的国家 3A 级景区，日接待能力
达 3000余人次。

“加大对革命老区和贫困村的扶持
力度，大力实施‘菜篮子’工程，实施安
居保障工程，坚持以创业带就业，大力
发展养老事业……让郑州成为民生优
先的幸福郑州。”报告中的这些话让张

金保代表触动很深，他说，报告中很多
内容写到了百姓生活的点点滴滴，提
出了“幸福郑州”建设的各项指标和措
施，使改善民生的目标更具体、更符合
人民群众的实际愿望，真正写到了群
众的心里。

张金保说，杨树沟村将认真贯彻落
实报告精神，研究部署今后五年的发
展，抢抓机遇、紧抓发展，希望通过五年
至十年的努力，使杨树沟村变成一个为
民、和谐、富裕、生态的社会主义新农
村，让住在山区的老百姓感受同样的、
高质的幸福指数。
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“这次党代会最令我耳目一新的地
方是，连维良同志所做的市委工作报告，
讲到老百姓身边的问题时，语气是朴实、
真诚、平等的。”市十次党代会代表葛阳
在接受记者专访时道出心中的感触。

葛阳说，他平时在主持电台节目
时，百姓反映最多的问题就集中在城市
管理上，比如说挖沟、违法建筑、脏乱
差，等等。这次的市委工作报告给百姓
一个交代，就是要下大决心改善管理滞
后问题，让现代化、科学化、规范化、法
制化、精细化、人性化、专业化成为郑州
城市管理的特色。

“特别是连维良提出了‘六个决不

能’，让人感觉很振奋，决不能再有随意
性的破路施工、决不能再有脏乱差的不
断反弹、决不能再有废气和污水肆意排
放、决不能再有违法建设肆意存在。”葛
阳说，他主持的节目中很多听众都表达
了对“六个决不能”的赞赏，认为郑州市
领导有决心来治理就是一种态度。

在采访中，葛阳向记者讲述了一个
故事：一位常年居住在美国的母亲回到
故乡，居住三个月后感慨颇深，坐公交
车被人撞十多次，而在美国居住三年也
只被人撞三次而已。葛阳认为，城市高
楼越来越多、GDP越来越大，那未必就
是幸福。幸福感存在每个市民的心中，

是生活在这个城市人们的精神愉悦。
“判断一个城市是否进步，还要看这个
城市发展的软实力，尤其是市民的文化
素养，而媒体人对提高整个社会的文明
水平有着重要职责，要为我们城市的发
展鼓劲，给我们城市的建设者加油，让
生活在这个城市的市民自豪。”

他认为，城市一天天在发展，城市
中的人快乐与否，媒体不仅负有信息传
播的职责，更要兼具情感抚慰的任务，
作为媒体人要播撒阳光、传承文明、弘
扬正气、歌颂真善美，当好传播生活之
美、促进社会和谐的“阳光使者”，为都
市区建设做好鼓与呼。

葛阳：媒体人要为“都市区”做一名“阳光使者”

“听了连维良同志代表九届市委所
作的报告后，我们很受鼓舞，非常振奋，
同时进一步理清了思路，明确了方向，
坚定了信心。”市十次党代会代表、惠济
区区长常继红在接受晚报记者采访时
表示。

对于今后的工作，常继红代表说，
下一步，惠济区将按照报告和郑州都市
区发展纲要精神，持续发展思路，持续
发展态势，力求在“一区两城”上找定
位，在“两核六城十组团”上谋发展，在
新型城镇化上求突破，全面加快惠济区

“一城（宜居高端服务业新城）、一区（最
佳人居环境区）”建设步伐，致力将惠济
区打造成为“山水相融，森林环抱”的生
态文明城区。

常继红代表认为，按照上述的基本
思路，惠济区将重点做到“五个优先”：

一是优先推进合村并城。坚持走
以新型城镇化为引领的“三化”协调科

学发展之路，立足实际，因地制宜，以合
村并城、城中村改造、农村新型社区建
设为主导，加快区域城市化发展进程，
打造新组团，融入大都市。

二是优先完善城区基础设施。推
动长兴北路、西三环北延、开元路西延
至四环等道路建设，扩充东西连接主干
道、打通南北融城大通道。同时，加速
推进郑北热源厂、双桥污水处理厂等公
共服务设施建设，打造最佳人居环境区
的硬件基础。

三是优先做好生态环境的提升。
重点实施“绿网”和“河网”建设工程：
新建一批绿道系统，用绿道串联城乡、
串联各个居民社区（村庄）和景区
（点），将黄河岸山水、田园风光、农庄
风情融为一体；用河道将辖区内的河、
沟、渠、库、湿地互相连通，形成“三河
（枯河、贾鲁河、索须河）、两沟（张牛支
沟、石苏干沟）、一渠（东风渠）、一水库

（岗李水库）、一湿地（黄河湿地）”的生
态水系，编织“水通、水清、水美”的河
道网络。

四是优先做好产业体系的提升。
依托郑州国际会议休闲中心、中南文化
创意产业园等重大项目的落地建设，大
力发展文化创意、会议休闲、现代物流
和速冻食品行业。同时，依托区位、资
源等禀赋优势，积极推进花卉种植集聚
区、有机蔬菜集聚区建设，实现都市农
业的提档升级。

五是优先做好民生事业改善。坚
持公共财政向民生事业倾斜，每年兴
办好“十大实事”，认真解决好群众关
心的就业、就医、上学、社保等热点难
点问题。

“要让群众更多地享受到改革发
展带来的成果，不断提升群众满意度，
建设幸福惠济。”常继红代表语气坚定
地说。

常继红：打造“山水相融，森林环抱”生态文明城区

“市委工作报告立意高远、目标明
确、令人振奋。巩义市回郭镇作为人口
大镇和工业大镇，又处在郑洛产业走
廊的重要节点上，在感到任务重、压力
大的同时，更感到扑面而来的发展机
遇。”市十次党代会代表、巩义市回郭
镇党委书记张会录在接受本报记者采
访时表示。

铝工业是回郭镇的支柱产业，占全
镇工业经济总量的 80%以上。如何加
快发展，促进产业升级？“当务之急就是
引导铝加工业向高端铝合金产品发展，

向终端市场产品发展，逐步实现从量到
质的飞跃。”张会录代表告诉记者，目前
回郭镇的铝加工能力为 150万吨，是全
国最大的普通铝板带箔加工业基地，要
抓住铝工业二次创业的机遇，在建设铝
精深加工产业基地上求突破，通过壮大
基地规模，不断优化升级，最终打造全
国最大的铝加工业基地。

作为省级产业集聚区——巩义市
产业集聚区的所在地，张会录代表说，
回郭镇下一步要抓住加快 40个产业集
聚区建设的机遇，培育壮大骨干企业，

鼓励支持企业上市，走资本运作之路，
着力谋划一批大项目、好项目，力争在

“十二五”期间实现营业收入突破 700
亿，为我市产业发展到 2015年实现“三
个一万亿”的发展目标增添力量。

民生关乎民心民力，服务民生是一
切发展的根本目的。张会录表示，回郭
镇要抓住加快新型城镇化进程的机遇，
走合村并城、产城融合的发展道路，按
照建设新型社区的标准，早日把回郭镇
打造成一个 10 万人以上产业突出、辐
射带动能力强的富裕和谐小城市。

张会录：打造一个富裕和谐小城


